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C.A.de.C. 
(Club Amici del Circo) 

 
Presidente: Francesco Mocellin 
  
  
Consiglieri: Cristiano Carminati 
 Flavio Michi 
 Francesco di Fluri 

Geronimo Vercillo 
Roberta Giordano 
 
 

Segretario: Gino Rossi 
 
 
Per le modalità di iscrizione al Club Amici 
del Circo contattare  
segreteriacadec@gmail.com 
 
 
7 Giorni di Circo, è il magazine che racco-
glie tutti i post del sito www.amicidel-
circo.it dell’ultima settimana ed è dispo-
nibile ogni domenica in formato pdf uti-
lizzabile per la stampa. 

 
Per ricevere 7 Giorni di Circo in modo au-
tomatico premi qui “7 Giorni di Circo” 
 
In copertina il duo “Hoop” 

(Salieri Circus Award – Legnago – Set-
tembre 2021) 
Foto F. Michi 
 
 
Realizzazione 
Gino Rossi 
 
www.segreteriacadec@gmail.com  
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IL PREMIO PER "LA CULTURA CIRCENSE" A GILBERTO ZAVATTA 
28 Novembre 2021 
 

 
 

Nel corso del Salieri Opera Festival, alla presenza del Sindaco di Legnago Graziano Lorenzetti e del diret-
tore artistico del festival, Antonio Giarola, l'ex giocoliere, Gilberto Zavatta, della celebre dinastia veneta, 
ha ricevuto dalle mani di Giancarlo Cavedo, presidente onorario dell'ANSAC (Associazione Nazionale 
Sviluppo Arti Circensi), il Premio CEDAC (Centro Educativo di Documentazione delle Arti Circensi) "per 
la cultura circense". 
Gilberto Zavatta infatti, oggi novantenne, oltre ad essere stato un importante giocoliere ha scritto per oltre 
trent'anni interessanti memorie e molti articoli sulla storia del circo, materiale oggi prezioso e conservato 
presso il CEDAC. 
Questo premio, istituito dal CEDAC, verrà assegnato ogni anno ad una persona a cui va riconosciuto il 
merito di preservare la storia del circo. 
  

Foto: Massimo Bolognini 
 

 
 

Krone Parade nel 1969 
28 Novembre 2021 
 

La Troupe Ben Mohammed e il finale del Circo Krone nel 1969 
Bellissime immagini che ci ripropongono un grande spettacolo di 50 anni fa con la signora Frida Krone, 
Carl Sembach e Christel Sembach Krone 

da YouTube   https://www.youtube.com/watch?v=vm-UiDueeTI 
 

 

 
 

L'HEILBRONN CHRISTMAS CIRCUS CANCELLATO: COSA SUCCEDE ORA AI 
BIGLIETTI? TUTTE LE INFORMAZIONI 
30 Novembre 2021 
 

 

https://www.youtube.com/watch?v=vm-UiDueeTI
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Il circo di Natale di Heilbronn è stato annullato a causa dei numeri corona estremamente elevati! 
In realtà, il Circo di Natale di Heilbronn voleva tornare ancora più roboante dopo la cancellazione nel 2020, 
ma ha dovuto annullare di nuovo a causa del Corona. I clienti ora devono tenerne conto. 
I numeri del corona nel sud-ovest stanno esplodendo e le unità di terapia intensiva stanno lentamente rag-
giungendo i loro limiti, come riportato da echo24.de. Quindi non c'è da meravigliarsi che molti organizza-
tori stiano anticipando e annullando gli eventi.  
L'Heilbronn Christmas Circus ha annunciato che il 22° Heilbronn Christmas Circus dovrà essere postici-
pato nuovamente all'anno 2022/2023. "L'attuale sviluppo della pandemia non ci lascia altra scelta", hanno 
affermato gli organizzatori in una lettera. 
  
Heilbronn Christmas Circus: lo spettacolo di ritorno annullato di nuovo a causa della pandemia del 
corona 
La quarta ondata del corona ha colpito frontalmente gli organizzatori dell'Heilbronn Christmas Cir-
cus. Solo poche settimane, se non giorni fa, l'organizzazione era determinata e molto motivata. "Con il no-
stro nuovo programma volevamo celebrare uno 'scintillante Natale russo' insieme al nostro pubblico", spie-
gano gli organizzatori dell'evento in un messaggio. 
Heilbronn Christmas Circus: Comeback Show - non economicamente redditizio 
Ma prima che questa difficile decisione fosse presa, c'è stata un'intensa fase di valutazione se e in quali 
condizioni il circo di Natale di Heilbronn potesse svolgersi. Ma come spesso accade in questa pandemia, 
non esiste un'affidabilità temporanea delle decisioni ufficiali. Ciò che è vero oggi può sembrare completa-
mente diverso in una settimana, continua il messaggio. 
La regola 2G-Plus (vaccinata, guarita e testata) si applica già al Baden-Württemberg . Con un'ulteriore ri-
duzione della capacità massima di spazio del 50 percento, il circo di Natale non è più economicamente 
sostenibile. “Purtroppo non disponiamo delle basi di pianificazione necessarie per un'implementazione si-
cura. Ce ne rammarichiamo profondamente e non possiamo che scusarci per l'inconveniente che ora è sorto 
per i nostri clienti, i nostri numerosi dipendenti, i nostri artisti e i numerosi fornitori di servizi esterni inca-
ricati, e speriamo che capiscano", affermano gli organizzatori. Ma cosa succede ora con i biglietti già acqui-
stati per il Circo di Natale di Heilbronn? 
Con la consapevolezza della catastrofica situazione nei reparti di terapia intensiva, dove le persone stanno 
lottando per la propria vita, medici e infermieri stanno lavorando al limite psicologico e fisico, un evento 
del genere ha perso la necessaria spensieratezza, spiegano gli organizzatori. Ma: il Circo di Natale di Heil-
bronn sarà probabilmente riprogrammato per il prossimo anno 2022/2023 dal 16 dicembre 2022 all'8 gen-
naio 2023. 
Informazioni importanti per tutti i possessori di biglietto: 
Hai acquistato i biglietti presso un punto vendita di biglietti - invia la tua richiesta al seguente indirizzo e-
mail: ausfall@weihnachtscircus.com 
Hai acquistato i biglietti online tramite il portale biglietti reservix.de o AD-Ticket - invia le tue preoccupa-
zioni al seguente indirizzo e-mail: tausch@weihnachtscircus.com 
Hai acquistato i biglietti dalla biglietteria del circo di Natale di Heilbronn su www.weihnachtscircus.com - 
sii paziente, ti scriveremo. In casi urgenti, invia la tua richiesta al seguente indirizzo email: umbu-
chung@weihnachtscircus.com 
  
da echo24 

 
Ce ne dispiace proprio  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.echo24.de/baden-wuerttemberg/baden-wuerttemberg-corona-verordnung-manne-lucha-alarmstufe-2-regeln-zr-91134150.html
https://www.echo24.de/baden-wuerttemberg/baden-wuerttemberg-corona-verordnung-manne-lucha-alarmstufe-2-regeln-zr-91134150.html
mailto:ausfall@weihnachtscircus.com
mailto:tausch@weihnachtscircus.com
mailto:umbuchung@weihnachtscircus.com
mailto:umbuchung@weihnachtscircus.com
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Il Circo di Natale del Carré di Amsterdam rinviato al 2022/2023 
01 Dicembre 2021 
 

 

WORLD CHRISTMAS CIRCUS 2021-2022 RIN-
VIATO AL 2022-2023 
Sfortunatamente, Stardust Circus International e 
Royal Theatre Carré sono costretti a cancellare il 36° 
Circo di Natale mondiale. 
Ci addolora non poter continuare quest'anno questa 
magica tradizione. 
Le misure recentemente inasprite rendono impossi-
bile giocare con una produzione così grande e co-
stosa, con quasi 100 artisti internazionali. 
Chi aveva già acquistato un biglietto per uno degli 
spettacoli ora ha ricevuto un'e-mail da Carré con 
maggiori informazioni. 
Onoratissimo Pubblico, ci mancherà e allo stesso 
tempo ci prepareremo per il programma World 
Christmas Circus 2022-2023. 
Nonostante tutto, vi auguriamo un buon Natale e 
speriamo di darvi il benvenuto da dicembre 2022 al 
World Christmas Circus! 

Lo stiamo già aspettando perché: 
NESSUN CIRCO È PIU' BELLO CHE AL CARRÉ! 
Stardust Circus International 
Teatro Reale Carré 

 
Anche in questo caso è un gran peccato! 
 

 
 

E' uscita 'Sette giorni di Circo' - 28 Novembre 2021 
02 Dicembre 2021 
 

 

Come ogni settimana è uscita ‘Sette giorni di Circo’, 
la Newsletter del Club Amici del Circo! 
In copertina Giulia e Mattia (Salieri Circus Award – 
Legnago – 25 Settembre 2021) in una foto di Flavio 
Michi 
Nella nostra newsletter trovate anche il Quick Re-
ponse Barcode. Si tratta di un codice posto accanto 
ai link tramite il quale potrete visualizzare il video o 
la galleria fotografica direttamente dal telefono o dal 
tablet. Stampate quindi la nostra newsletter, scari-
cate sul vostro dispositivo l'applicazione del QR Bar-
code, e quando vorrete rivedere un video, per esem-
pio, puntate sul codice e guardatelo! 
Non perdete le tournée curate da Luciano Ricci e 
Gianluigi Giannini. 
Se non ricevete ancora la nostra Newsletter scrive-
teci a clubamicidelcirco@gmail.com 

 

mailto:clubamicidelcirco@gmail.com
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Un nuovo piccolo iscritto al C.A.de.C.? 
02 Dicembre 2021 
 

 
 

Nel corso della permanenza dell'Happy Circus di Fulvio medini a Milazzo, sono strafelice di comunicare 
il battesimo del circo del mio primo nipote Francesco accompagnato da mia figlia Irene e mio genero Giu-
seppe. 
Non mi resta altro che iscriverlo al Cadec. 
Ciao a tutti 
  

Francesco Merrina 
 

 
 

Stefano Orfei: la mia esperienza a Performer Italian Cup 
03 Dicembre 2021 
 

 
 

Incontriamo Stefano Orfei, che recentemente ha preso parte alla trasmissione di Rai 2, “Performer Italian 

Cup“, nei panni di giurato speciale. 

https://www.lagazzettadellospettacolo.it/tag/performer-italian-cup/
https://www.lagazzettadellospettacolo.it/tag/performer-italian-cup/
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Parleremo del suo vissuto e della ripresa del suo lavoro, dopo il fermo legato all’avanzare della pandemia, 
e ricorderemo la dolce Moira Orfei. 
Benvenuto su La Gazzetta dello Spettacolo, Stefano Orfei. Come stai? 
Procede bene, per fortuna. Grazie! 
Poco prima di sentirci per questa intervista mi accennavi ad una ripresa dei tuoi spettacoli. Come procede? 
Una ripresa lenta, ma abbastanza positiva. Siamo in una zona di Roma abbastanza particolare, che funge 
da banco di prova per questa ripresa. Andrà di certo meglio, durante i nostri prossimi spettacoli. 
Che esperienza ha rappresentato per te, “Performer Italian Cup”? 
Sono stato a mio agio ed ho rispolverato, con piacere, una mia vecchia passione, quella per la recitazione, 
che ebbi modo di approfondire anni fa. I ragazzi sono stati davvero bravi ed ho avuto il piacere di condi-
videre questa esperienza con Giorgio Pasotti, che è un grande amico, e con Chiara Cattaneo, che non cono-
scevo, ma con cui mi sono trovato molto bene. Valentina e Garrison sono stati due padroni di casa pazze-
schi, davvero forti! 
Come hai vissuto il ritorno in televisione? 
Ho vissuto il tutto in maniera molto rilassata, forse per via del lavoro che svolgo solitamente, dove, per 
forza di cose, serve avere tanto sangue freddo, calma e concentrazione. Questo spettacolo, ad ogni modo, 
mi ha divertito molto. Un’esperienza che ripeterei con enorme piacere! 
Che ricordi hai di quando, da ragazzo, cominciavi ad approcciarti alla vita da circense? 
Ho dei bellissimi ricordi, dei miei primi anni di addestramento nel circo. Ero piccolissimo e curioso di 
conoscerne ogni aspetto. Avevo dieci anni ed ero già sulle pertiche, accanto agli elefanti o sul tappeto ela-
stico, tanto per raccontarti qualcosa. Non ho saputo cosa volesse dire essere adolescente, perché mi sono 
subito addentrato in questo lavoro, vivendolo in ogni sua forma, dedicandomi, al contempo, anche al cal-
cio. Giocavo nella primavera del Genova, ma ho sentito la necessità di mollare per dedicarmi completa-
mente a quello che è ancora oggi il mio lavoro, la mia passione. 
Quali valori provi a trasmettere ai tuoi figli per far sì che possano affrontare questo strano mondo di oggi? 
Il maggiore dei miei figli è già immerso nel mondo del circo che, di per sé, trasmette grandi valori. Nel circo 
non emergi se non sei bravo. È una grande palestra di vita! Personalmente, ho avuto la fortuna di avere 
una madre forte, giusta, sempre allegra, come guida, a darmi man forte, nel mio percorso personale e arti-
stico. 
Che ricordo hai di lei? 
Era una donna positiva, umile, sempre disponibile, attenta al prossimo e molto solare. Un punto di riferi-
mento per tutti, in qualsiasi momento della vita. Era amica dei gay, di chiunque. Non conosceva alcuna 
differenza, anche per quella che era la sua epoca. Ho scoperto, dopo la sua scomparsa, che aveva adottato 
quindici bambini. Nessuno era a conoscenza di ciò, se non il suo segretario. Era un’anima bella, in piena 
regola! 
Come avete vissuto lo stop creatosi in seguito a questa inaspettata pandemia? 
A livello lavorativo abbiamo accusato molto lo stop. Mantenere gli animali, per un fermo lungo ventuno 
mesi, non è stato affatto facile. Con la nazionale attori, abbiamo creato un gruppo whatsapp per unifor-
marci, per darci forza. Abbiamo dato “conforto”, come possibile, ai nostri animali, senza fargli mancare 
nulla, seppure economicamente la situazione sia stata abbastanza difficile. A darci sostegno, tanti amici, 
con cibo, fieno, per i nostri animali. 
 

di Alessia Giallonardo 
da lagazzettadellospettacolo 
 

 
 

Anche il Weltweihnachts Circus di Stoccarda è stato annullato! 
04 Dicembre 2021 
 
Ecco il comunicato inviato dagli organizzatori: 
Viste le severe misure anti Covid nel Baden Württemberg, purtroppo dobbiamo decidere con dolore nel 
cuore di annullare il prossimo circus di Natale mondiale. 
  
Stiamo già preparando il circus mondiale di Natale 2022-2023, che, vista l'attuale battuta d'arresto, presen-
terà il più grande programma mai presentato. 
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La notizia dell'annullamento ha colpito duramente noi produttori, ma anche i 100 artisti provenienti da 
tutto il mondo che sono già arrivati a Stoccarda. Le prove erano già iniziate al massimo e per garantire al 
nostro pubblico la sicurezza al 100%, avevamo deciso di utilizzare una nuova tenda più grande già in estate. 
È stata una buona decisione, perché avremmo potuto lavorare in tenda con 1.650 spettatori. 
Naturalmente questo è un passo indietro dal punto di vista finanziario, ma abbiamo potuto convivere con 
questo. 
Non volevamo deludere il nostro fedele pubblico qui a Stoccarda e non farci mancare questo programma 
mondiale con i numeri più premiati. Quasi 40.000 biglietti venduti in prevendita 
Il 28. CIRCUS DI NATALE MONDIALE STUTTGART si terrà dall' 08 Dicembre 2022 all' 08 Gennaio 2023 
a Cannstatter Wasen a Stoccarda. I biglietti già acquistati rimangono validi per la nuova data. 
  

www.weltweihnachtscircus.de 
 

 
 

«Il circo, una magia che è la mia vita» Liana Orfei, regina sotto il tendone 
04 Dicembre 2021 
 

 
 

Domani a Montecatini presenta la sua autobiografia fra spettacoli in giro per mezzo mondo e il cinema 
 

Simona Peselli 
 
Un romanzo di vita vera che inizia dalla fine, si può davvero raccontare? Si chiede nel suo libro – “Romanzo 
di vita vera” (Baldini e Castoldi) – Liana Orfei, classe 1937. La regina del circo è ospite della rassegna “Ac-
qua in bocca (ma non troppo)” in programma domani alle 16 alle Terme Tettuccio di Montecatini. 
 
Nata in un carrozzone da un parto difficile, ma sotto una buona stella “con la camicia della Madonna”, dal 
fisico gracile, comincia a sfidare il mondo con forza e determinazione. Da piccola incontra quello che sa-
rebbe diventato suo marito, Angelo Piccinelli, uno dei più famosi giocolieri al mondo. «Che bella bambina, 
se mi aspetti quando diventi grande ti sposo». E così è stato. Quando il matrimonio finisce nel 1975 incontra 
il manager Paolo Pristinino ed è subito amore. La coppia ha ideato il Golden Circus, il festival internazio-
nale dove si esibiscono le più famose scuole circensi. Liana e il circo, un legame indissolubile anche se non 
sa resistere e dice di sì al cinema. Nella sua lunga esperienza sul set cinematografico colleziona 40 parteci-
pazioni come attrice. Con Fellini ne “I clowns”, “L’arcidiavolo” di Ettore Scola, “Il profeta” di Dino Risi, 
sul set al fianco di Orson Welles, Victor Mature, Marcello Mastroianni, Vittorio Gassman, Totò, Ugo To-
gnazzi. A teatro lavora con Eduardo De Filippo, Luca Ronconi e Ghigo de Chiara. 
 
Dal circo al cinema. Che differenza? 
«Enorme! Nel cinema tutto è più facile; nel circo qualsiasi cosa tu voglia fare è difficile e molto dura da 
raggiungere, ma la gente del circo è abituata per cui non ci fa caso». 
 
Che ricordo ha di Fellini? 
«Meraviglioso, sia come genio irraggiungibile che come uomo capace di incredibile tenerezza verso gli 
amici. Era bellissimo vedere il suo divertimento quando assisteva alle prove notturne degli artisti e degli 

http://www.weltweihnachtscircus.de/


 

7 Giorni di Circo  Settimana nr.49 – 5 dicembre 2021 

10 

animali nel mio circo: tutto questo lo faceva ritornare bambino. Federico Fellini era e sarà per sempre il più 
grande estimatore del mondo circense e una fonte inesauribile di ispirazione». 
 
Perché ha scritto questo libro? 
«Per compiacere gli amici che immancabilmente ad ogni incontro, ascoltando le avventure della mia vita e 
dei miei viaggi, mi ossessionavano spronandomi a scrivere quelle esperienze perché erano molto interes-
santi per chi non conosceva questo mio mondo». 
 
Come è cambiato il mondo del circo in questi anni? 
«Come tutte le cose sotto le stelle di questo cielo! Ma forse un poco meno perché la gente del circo è molto 
attaccata alle tradizioni e lascia con rammarico ciò che conosce per il nuovo, tuttavia si adegua». 
 
Cosa pensa all’utilizzo degli animali nel circo? 
«Personalmente credo che i primi uomini che hanno addomesticato un animale, feroce o no, siano stati i 
predecessori di noi moderni circensi, solo che anticamente l’unico metodo per farsi ubbidire da qualsiasi 
animale era la ferocia mentre oggi la convivenza è basata solo sulla dolcezza e comprensione». 
 
Perché il circo è così magico e speciale per i bambini? 
«Che bella cosa ha detto! In effetti il circo è magico non solo per i bambini ma per tutti i componenti della 
famiglia perché ognuno trova la sua parte nascosta, quello che vorrebbe essere: un Superman che volando 
a grandi altezze fa cose incredibili; o accarezzare una tigre, o giocare con il fuoco senza bruciarsi». 
 
Come è cambiata la vostra vita con il coronavirus? 
«Abbiamo capito ancora una volta, se ce n’era bisogno, che in Italia il circo non è amato ma soprattutto non 
è rispettato dalle istituzioni, dalla stampa e sopra ogni cosa dal governo che si è ricordato e ha citato tutte, 
dico tutte le forme di spettacolo, e non ha mai nominato il circo con i suoi animali, gli artisti e le maestranze 
tutte. Insomma noi esistiamo solo per le tasse se no siamo invisibili. Al contrario c’è stato un vero atto 
d’amore da parte del pubblico che è accorso in aiuto di tutti i circhi fermi nei loro paesi portando cibo per 
gli animali e aiuto per le persone. E un grandissimo grazie alla Caritas che ha fatto di tutto e di più per 
rendere questa tragedia sopportabile per il popolo del circo». 
 
Lei è una donna speciale, che ha sempre combattuto. Che messaggio può dare ai giovani d’oggi che si 
sentono sconfitti per ogni piccola difficoltà? 
«La colpa è solo nostra, di noi adulti. Abbiamo dato loro troppa sicurezza, tutto troppo facile, ogni desiderio 
appagato per far tacere il rimorso di non avere tempo da dedicare a loro, vuoi per lavoro o per altri motivi, 
noi non siamo per loro un insegnamento come avviene, invece, in natura con gli animali. Vorrei poter 
infondere in loro un poco della fiducia nella vita che mi pervade da sempre, vorrei far capire che tutti gli 
scalini della vita, anche i più duri e difficili, si possono superare con la tenacia, la fiducia in se stessi, perché 
ognuno di noi è un capolavoro, ognuno è un miracolo. La vita è tutta una prova e solo credendo in sé si 
può conquistare il posto che ci aspetta di diritto». 
 
Le piace il modo di fare spettacolo oggi, per esempio alla tv? 
«Per me è difficile criticare perché conosco l’immensa difficoltà di creare spettacoli. Assieme ai miei fratelli 
e mio marito abbiamo allestito gli spettacoli circensi più incredibili, capisco le difficoltà di accontentare 
ogni tipo di spettatore, ma tutto questo c’era anche molto tempo fa, eppure la televisione insegnava mentre 
divertiva, d’accordo che venivamo da tempi bui, però ancora oggi quando vedo le repliche delle grandi 
trasmissioni di allora, senza fare nomi, vedo arte, eleganza, invenzione, classe e divertimento. E oggi?». 
 

da iltirreno 

 

 
 
L'incontro con il pubblico si è svolto oggi alle 16 nella 'Sala Portoghesi' delle Terme Tettuccio, a Montecatini 
Terme  
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Le Tournée di Luciano Ricci e Gianluigi Giannini 
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